
 115 

第３章 自由意見 

ここでは、アンケート調査票の最後に設けた自由意見欄にいただいた意見を、分野ごと

に掲載しています。なお、内容的に分野が複数にわたるものもあります。 

また、自由意見は原則として原文のまま全てを掲載することとしていますが、明らかな

誤字・脱字は修正し、特定の個人や民間事業所を誹謗・中傷する内容については、該当す

る箇所の修正、削除等を行っています。 

 

【分野別件数】 

（１）産業振興について         17件 

（２）生活環境・生活基盤について    30件 

（３）保健・医療・福祉について     12件 

（４）教育・文化について         9件 

（５）行財政運営について         7件 

（６）地域活性化やまちづくりについて  15件 

（７）複数の分野にまたがる意見     11件 

（８）その他              19件 

合計               120件 

 

【年代別件数】 

10歳代・20歳代   10件 

30歳代       18件 

40歳代       29件 

50歳代       21件 

60歳代       21件 

70歳代       11件 

80歳以降       9件 

無回答        1件 

 合計        120件 
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1１ 産業の振興について                 

町内にオシャレなおでかけスポットがほしい。【女性・40歳代】 

もっと観光業に力を入れるべき。農業体験などのツアーを組んだり。流水観光ツアーなど。

【男性・40歳代】 

雄武は朝日・夕やけがキレイなのだから、観光スポットを作り、町外からたくさん人が来

てくれるといいと思う。【女性・50歳代】 

町外からの転入者ですが、住み良い町である一方で、知名度が低く、魅力的な資源・資産

を活用しきれていない感じがあります。牧歌的な丘陵地帯の風景は本州人のみならず、道

央圏の人間にも魅力的と思います。満天きらりも転入するまで知りませんでしたが、成

分・食味で国内外にも通用すると思います。海産物はある程度知名度があるものの、加工

品が弱いと感じています。今年４月頃、町内では聞けませんが、ＦＭの番組で道内全市町

村を紹介する番組があり（勝手に紹介する番組）町によっては市町村長自らＰＲで出演し

ていましたが、雄武町の回では当たり障りない内容で終わっていました。積極的なＰＲ戦

略を立て、知名度を上げ、町外からの観光客の誘致や町産加工品の販売強化、生乳のブラ

ンド化（低温殺菌でのブランド化等）や名産菓子の開発等、知名度上昇→産業活性・税収

増・移住者増と是非取り組んでいただきたいです。【男性・40歳代】 

雇用の無いところに住むことができない。雇用を作る事が大切です。農業、家畜排せつ物

のリサイクル利用、エネルギーや化学製品の開発が重要です。漁業、海や川はできるかぎ

り汚さない。また、取りっぱなしの漁業は終わっている。これからは養殖技術に力をいれ

ることが大切だと思います。【男性・70歳代】 

キャンプブームなので、ホテル日の出岬にＲＶパークを作っては？オートキャンプ場もい

いですね。子ども達が色々な夢を追いかける事が出来るような町にしたい。北海道だから

と言ってスポーツができない（冬など）のを考えてあげてはどうでしょう。室内公園や屋

内アスレチックなどオリンピック選手なんて雄武からでたら素敵じゃないですか？【男

性・30歳代】 

若者が働ける、企業誘致。【女性・50歳代】 

１次産業の大切さを、もっと広めるべき。【男性・30歳代】 

沢木にコンビニがほしい。ラ・ルーナ付近にある建物を夏場だけでも活用して、売店を開

いたら良いと思う。【女性・10歳代・20歳代】 

派遣で雄武町に来ましたが、買い物にも不便で物価も高く住みにくいと思いました。元々

住んでいる方にとってはいいのかも知れませんが、ここまで不便を感じたことにビックリ



 117 

でした。コンビニも１軒でありデリバリー出来る店もない。休日に過ごす憩いの場もない。

このような田舎に住んだのが初めてだったので、ホームシックになりました。１年契約で

すが、かなり難しくなってきました。３ヶ月が限度のように思っています。漁師さんや農

家さんにとっては広大な土地があるので、住みごこちはいいと思います。〇〇〇として来

てみて、良い経験にはなりましたが、生活するにはそれなりの覚悟が必要だと思いました。

【女性・40歳代】 

セブンイレブンを希望。【男性・40歳代】 

農業－後継者の育成。漁業－取る漁業から育てる漁業。主に増殖事業。【女性・80歳以上】 

ホテル日の出岬の利用について。町民が利用しやすい金額に、設定を考えてほしいです。

他の町と比べると、やや高いように思えます。【女性・60歳代】 

大昔は磯の多い海岸で、豊かな磯の海産物が多かったと思います。海岸の浜通を通ると、

すっかりその美しさも見えなくて、残念です。遠方から磯での潮干狩りや遊びで来ている

方からいろいろ聞かれますが、もっと海岸通りを美しく整備した方が良いと思います。【女

性・50歳代】 

商工会のひので丸をもっと活用すべきです。品物を新鮮なものにしたり、賞味期限を考え

たりする。前もって日程を決める。その日の特産品などの目玉品を入れて車を走らす、な

どの工夫をした方が良いと思う。販売する人も笑顔でいた方が良いと思う。販売に当たっ

ての見直しが必要だと思う。【女性・60歳代】 

誰でも、どんな人でも（例：持病があっても）働くことができるような町であってほしい。

【女性・10歳代・20歳代】 

雄武の道の駅は狭いと思う。それに冬もやるべきだと思う。今コロナ禍なのでバスで来る

人はいないが、数年前は冬でも観光バスで来ていて、道の駅が閉鎖されているので雄夢で

飲みものを買ったりしていたことを見たことがある。雄武は冬やっていないね・・・と話

していた。道の駅も１月１日はバスが来ないので、管理人さんも休みにしてあげても良い

と思う。【女性・40歳代】 

2２ 生活環境・生活基盤について             

住みやすく、安定した町だと思います。不平、不満よりもみなさんが意識的に少しずつ発

展できるまちづくりになれば良いと思います。（感想）。【男性・40歳代】 

公園、キャンプ場、スポーツ施設等の公共場所をもっと充実していたら良いなと思います。

宮の森公園ももっと活用できたら良いと思います。風の丘公園も夏場も楽しめたら良いで

すね。お花をたくさん植えたり、季節で楽しめる植物を植えたりなど。宮の森公園に前に
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あったアスレチック（少し危険だった）など安全なものがあると良いですネ。【女性・40

歳代】 

各種講座内で英会話等の講座を増やしてほしい。紋別市へのバス等公共機関は増やしてほ

しい。【女性・30歳代】 

歩道の花壇が広くて安心して歩くことが出来ないです。花よりも草が多く、見栄えも良い

とは言えません。歳をとるにつれ、目も悪くなりますので、花壇でつまづいてケガをしな

いように、安全で住み良いまちづくりをよろしくお願い致します。【女性・50歳代】 

町有地の管理整備について一考を要す。【女性・80歳以上】 

高齢化が進み、車の便が無くなったことを考えると、心配です。雄武の町の人とは違い不

便ですので、町で考えてもらいたいです。【女性・70歳代】 

若い人達の住居を充実してほしい。住む所がないと、町内で仕事がしたくてもできないと

思う。あと冬の除雪、学校の行き帰り、せめて車道が見えるように角を除雪してほしい。

危ないし、いつか事故がおきると思う。新日の出の国道に出入する所に信号機をつけてほ

しい。何度も事故が起きているはず。押しボタン式でも良いと思う。老人、子どもたちが

渡ることかできないでいるところを何回も見ています。そんなに難しいことなのでしょう

か？何か起きないと動いてくれないのでしょうか？横断歩道で車が止まってくれたので

渡ったら、後ろの車が気づかなかったのか、猛スピードで止まっていた車を追い越してと

ても怖い思いをしました。危うく引かれそうになりました。あと黄色の旗を使っている人、

子どもを含め、見たことはありません。【女性・50歳代】 

町営住宅を独身でも入れる様に。空き部屋があるのだから。出来ない理由よりやる行動力

がほしい。町民も求めています。手続きも簡素に。一人暮らしが増えれば、個人消費も増

え、適齢期の人たちは相手を探します。町議の人数が多い。東神楽町は人口１万人で 12

人、雄武町は 4,100人弱で９人。９人必要ですか？小、中学校の教科書のタブレット化を

早く、教科書を入れたランドセルを持って下さい。重いです！子供が背負って良い重さで

は無いです。ランドセルじゃなきゃただの虐待です。雄愛園のような施設やアクティブシ

ニア向けの住宅やマンションを作って下さい。それにより人口増、雇用の確保。住む場所

は単身でも町営住宅に町外の人も安心して来れます、出来ない理由よりやる行動力でお願

いします。町の空き家も早急に。壁が剥がれ、隣の民家の壁を壊しています。行政がすぐ

対応して下さい。もし自分の家だとどうしますか？何時かは何かをしないといけないので

早急におねがいします。町内の建設業は必要ですが仕事が雑です。町営の住宅は完成して

すぐポストがさびてます。設計も住む人のことが考えられてません。責任者の人はしっか

り確認してますか？職務怠慢、業者との馴れ合い、もし自分の家だとしたら同じですか？

【男性・40歳代】 
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ゴミ処理についてはもっと近代化を図ってほしい。資源（生ゴミ含む）か埋め立ての２通

りしかなく、埋め立て地は昔の東京の夢の島並で驚いた。クソ、ミソ一緒という感じで污

染が心配になった。【男性・40歳代】 

町はどのように町を持って行きたいのか、このお年寄りが多い町で車の運転ができなくな

った場合どのように対策をするのか、免許を返還してほしいけど生活できなくなるのでは

ないだろうか。子供達にスポーツをやらせてあげる施設環境を与えてあげたい、体育館が

あれば良いわけじゃない。トランポリンやボルダリングなど周辺や近くにできるような施

設があるといい。体育の授業でやれるだけでも良い、１年通してできるスポーツが限られ

る、強みがない町だ。【女性・30歳代】 

単身用の住宅を建設するのは良いが、家族向け用にも住宅を建設して欲しい。不動産がな

いのは不便。子育てに関しての支援は他の地域よりも充実していると思う。【女性・10 歳

代・20歳代】 

不動産がなく、町外から仕事などで来た人が住む家が圧倒的に少ない。特にファミリー向

けの３ＬＤＫなどの賃貸が少ない。結局は地元の人のツテを頼るしかない。公営住宅を増

やすのも良いと思うが、入れない対象の人もいるので賃貸を増やして欲しい。【女性・30

歳代】 

スポーツセンターや公園など整備されておらず、危険な状態になったままなので、こまめ

に修繕して安心して遊べるようになると嬉しいです。１人ひとりが好きなこと、得意なこ

とで力を発揮して、安心して暮らせる町だと良いなと思います。【女性・30歳代】 

図書館の増築（新設）は必要なかったと思う。今の若者はスポーツセンターの利用の方が

多いと思うしトレーニング施設を充実させた方が確実に良かったと思う。若者だけでなく

年配の方々も健康の為にと利用者が増えたのでは。住宅の家賃が高すぎる。都会と同じよ

うな値段だから中々住めなくて困っている。子育て支援が充実していても住宅代が高いと

何にもならない。改善希望です。【女性・10歳代・20歳代】 

人口が減るととても寂しくなることをすごく実感したので、流出を何としてでも抑えられ

るように。涼しい夏はとてもありがたいし、これからの温暖化にも、当面の間対応できる

と思う。大量に降る雪を夏場に活用する方法を考えておくと、これからの猛暑の日々に役

立つと思われる。自然エネルギーを上手に活用“涼しい夏”“寒い冬”を活かし熱を発す

る大規模工場の誘致などはよいと思っていますがいかがでしょうか？人も住みつくよう

な住環境を整えたらよりよい。人が増えない限り、いろいろなサービス向上はムリと思わ

れる。向上するために税金をあげられても困るので…。観光客に頼るようなことはしない

方がよい、コロナでより実感したと思いますので一過性の人やお金は当てにならないとい

うことです。【女性・40歳代】 
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将来的に、役場や公共施設の維持・管理を効率的にするため、役割の似たような施設はま

とめることも視野に入れるべきだと思います。（前述したスポーツ関連施設や、町民セン

ターと図書館と役場庁舎など。）特に子供（やその生活習慣のまま成長した大人）は、学

校の部活動もないと聞いており、気軽にスポーツができる施設や年齢を超えたクラブ活動

の促進（例えばテニス部やボッチャ部、パークゴルフも子供から参加しやすい等）が、運

動不足な生活習慣の是正に必要だと思います。現状でも、例えば庁舎内の掲示板等にサー

クルの内容や連絡先を掲示できれば、活動が活発になり、参加してみたい人が探しやすく

なると思います。【女性・30歳代】 

私はこの町（幌内地区）に住んでいて、もう 50 年以上もなりますが、病院へ行くにも、

買物に行くにも、交通の便が非常に悪くなり、朝バスに乗ったら、帰りは晩までないとい

う状況です。病院へ行くのも、1 日がかりです。タクシーを利用するにも、料金が高いか

ら、そんなにいつも利用はできません。病院といっても国保病院なら、（送迎）バスはあ

るけれども、私は国保には受診していません。山口クリニックに受診しています。元の国

保病院の時に病院に受診せず、バスだけ利用していたら、運転手さんに国保に受診してい

ないとバスは乗せないと言われましたので、私はそれからバスには絶対に乗りません。国

保病院のバスがあっても、私は乗れない。だからそのことだけがとても困っており、後は

この雄武町に対しては何の不満もございません。どうか、幌内地区住民としての意見を聞

いて下さい。【女性・50歳代】 

空き家対策（町が借り上げて貸し出しをする等）、利用価値の低い農地等の住宅地として

有効利用と開放。地元に定着して産業に従事し生活の場を地元に求める人達らの力となる

（希望のもてる町づくり）。法律も条例も規則も住民、国民のためにあるものである。少々

のことなら目をつむるのも過疎防止対策と思う。【男性・80歳以上】 

街づくり条例など古い街並を生かしながら統一した街並が必要。酪農地帯ではあるが、景

観、環境にもっと配慮すべき、糞尿（牛）はきちんと希釈してまく、河川の近くの牧草地

には、排水桝など設置して直接河川に表土や糞尿を流さないなどきれいな街づくりが必要。

街角のゴミは、皆協力して拾うなどの宣伝教育が必要。ゴミ一つ落ちてない街を目指しま

しょう。【男性・50歳代】 

沢木の公園が狭く感じます。子供達が遊ぶ時は 10 人以上になります。遊具も少ないと感

じます。もう少し広くのびのび走り回れる位の広さがほしいところです。（魚田の公園の

広さは、良いなと思います） へき地にいる低学年は児童センターを利用したくても、親

の送り迎えがないと利用できないので、児童センターは雄武の町中に住んでいる子しか利

用できませんよね。共働きの場合、お迎えはできても、送ることができないので、仕事を

したくても出来ません。下校後の子供達の居場所みたいな所が、へき地にもあったら良い

のにな…と思っていました。ちょっと、へき地に対してのそういうサービスが足りないよ

うな気がします。【女性・40歳代】 
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道路脇の立木の伐採。交通安全のため。ハイヤー券の件、町も市外も同じがいいでしょう。

【男性・80歳以上】 

町内の空き家で野良猫が出入りし、周囲は雑草や樹木が茂って、周辺の家々に迷惑をかけ

ている所が見受けられ、美観を損ねているので、町で対策を講じてほしいと思います。【男

性・80歳以上】 

人口減少に伴い、空き家が多くなってきています。解体費用も高額で、放置されている建

物が多く見受けられます。そこで補助金などを制度化してはどうでしょうか。倒壊寸前で

危険な建物も減ると思います。【男性・40歳代】 

雄武の町はきれいなのですが、道路の花壇の花の雑草が気になり、残念です。きれいなと

ころと雑草があるところ。もう少し花壇を減らすとか、担当を決めて、何ヶ月に一回は雑

草を取ると決めるなど。【女性・60歳代】 

図書館、無駄にお金を使いすぎ！！もう一定の人しか行かなくなった。小学生が行けば怒

られるらしい。だってあんなくつろぎものを置いたら、楽しくなって枕投げ状態になるの

は当たり前。紋別流氷公園を見習ってほしい！！そして待ち時間に使う場合に、図書館の

横に併設で室内遊具施設等を建設すれば、もっと図書館の利用があったのに、ホント年寄

りのことしか考えていない！これを決定した人は図書館を利用していないのでしょう

か？たった数人の年寄りのために作ったのか？前澤社長からの 500万は何に使ったの？半

年以上経ったので公表してくださいネ。このお金で小学校にブランコを増やして欲しかっ

た・・・。前澤ブランコ！って名前でね（笑）。あと職員に意見を言うと、ただ「どんど

ん言ってください！私たちからは言えないので・・・。」と言われるけれど、誰に言えば

良いの？町議には言っているけど・・・。【女性・40歳代】 

潮見町にも公園があると良い。団地の路駐・逆駐を減らしてほしい。街灯が無いと暗い。

道に街灯をつけてほしい。【女性・30歳代】 

運転できない人も多くいます。特に乗り物が不便のため、町への買い物に出掛けられない

です。沢木～幌内、便利であれば人も増します。そして日中であれば、いろいろなことに

参加できます。もう一度町のため、不便さを頭に置いて仕事をしてください。【女性・80

歳以上】 

まちづくりも大切ですが、まちをつくる前に、ゴミや今にも崩れそうな空き家をどうにか

してほしいです。ゴミが道路、浜や原っぱの至るところにあって、行政の人は何も思わな

いのだろうか。海や港にもすごいです！！国道の花壇も大事だと思いますが、雄武町をゴ

ミが落ちていない町にしてほしいです。雄武町も林業が進んでいる町だと思っています。

それで割り箸やアイススプーンなどを作ってほしいです。町民が得になることは積極的に

教えてほしいです。役場に行ったらいろいろな課にも声掛けをして、用事が１回で済むよ
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うにしてほしいです。知っている人だけ得をするようなことがないようにしてほしいです。

いくらすじ子ちゃん、かわいいです。どこに行ったら会えますか。雄武が住みやすい町に

なるように、よろしくお願いします。【女性・年齢無回答】 

想いはたくさんありますが、国道沿いの花壇を例に挙げます。草がボウボウと茂っている

様子。一体感？です。まちづくりを進めるにあたって、町民ができることさえも、国道 238

号線があのような状態です。これからお一人お一人の意識の中でできることからまちづく

りに取り組んでいただきたく思います。【女性・50歳代】 

子育てがとてもしづらいと感じます。子どもがのびのびと遊べる場所が少ないです。公園

もあまり整備されておらず、天気が悪いと遊べる場所がありません。風の丘も宮の森も整

備し、何かに使ったら良いと思います。噴水を出して水遊び、遊具などを増やし、もう少

し遊べる環境がほしいです。【女性・10歳代・20歳代】 

3３ 保健・医療・福祉について              

地元にあれだけきれいな病院があるので、本当に本当に患者さんがたくさん来るようにし

て欲しい。わざわざ町外の病院へ行くのではなく、国保病院へ行こうと思えるようにして

頂きたいです。【男性・40歳代】 

雄武町国保病院の医療の充実、医師の常時確保、急病などの緊急時の対応を速やかに出来

るように願います。【男性・40歳代】 

医療・福祉の充実、老人ホームの拡大、雄武町に観光で人を呼ぶような施設と公園を作っ

て欲しい。【男性・70歳代】 

高齢化が進むので老人ホームなどの施設を増やしたり、介護職などの賃金を高めたりなど

して町外の人を招き入れるなどした方がいいのではないかと思う。病院の改革、人事など

をしてほしい。【男性・40歳代】 

福祉就労の制度があってもよいのではないのでしょうか？！【女性・50歳代】 

高齢になっているので、自分の事が出来づらくなった時、皆で暮せる施設を造って下さい。

雄愛園だけでは入ることが難しい。お願いします。【女性・70歳代】 

家には障がい児がいます。小さい頃から行政の方には、雄武町内に障がい児の児童放課後

デイサービス施設を造ってほしいとお願いしていたのですが、なかなか難しいようで…。

町内に障がい者が働ける所もないし、高校を卒業したら、グループホームに入ってどこか

で就労継続支援のあるところで働くことになります。田舎だと、こういう道しかないのが

辛いところです。障がい者というのは、いつの時代にも存在するものです。障がい者がも

う少し住みやすい町になったらいいのになぁと思っています。【女性・40歳代】 
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安心して国保病院にかかれること。【女性・70歳代】 

雄武町は地震や台風の被害が少なく、海の幸・野菜も美味しく、住みやすいところだと思

っています。ただ、住民の高齢化で介護・医療の必要性が高くなっています。住民が町を

離れる原因の一つがこれだと思います。地域包括センターの方々も頑張ってくれています。

もう少し国保病院の医療を充実してほしいと思っています。【女性・70歳代】 

医療の充実。高齢者への配慮。資源の保護・育成。各産業の充実。【男性・70歳代】 

とにかく医療が不満。子どもの体調不良は、毎回紋別か名寄まで車で走っている。【女性・

30歳代】 

国保病院の患者送迎バスを町で運行して、山口クリニックに通院する人も乗せられるよう

にした方が良いと思う。その他沢木・幌内・魚田（市街地も含む）に曜日を決めて、通院

以外の用事がある人も乗せられるようにする。前もって予約してもらい、家まで迎えに行

くようにした方が良いと思います。【男性・60歳代】 

4４ 教育・文化について                 

学校教育に関してとても不満がある。コロナ禍において行事等の開催の方法や悪天候時の

判断においても疑問符がつく対応が多く丁寧な説明や意見を募るなど保護者の声を反映

させる努力をしてほしいと思う！！【女性・50歳代】 

中学校の教室ごとにクーラーをつけてほしいです。プールは、紋別みたいに温水プールで

大きくした方がいいと思います。公園は、子供は楽しめる遊具があったり、大人はくつろ

げる空間があると、観光客も行きたいスポットになると思う。【女性・40歳代】 

雄武高校存続は何か抜本的な対策を講じないとこの先厳しいと思う。一般受験で勝負でき

る様なカリキュラム作りは難しいのでしょうか…。勉強部活で頑張りたい生徒の流出は止

まらないと思います。【女性・50歳代】 

学生が運動スポーツが出来る設備をもう少し新しくするか、増やしてほしいと思います。

【どちらともいえない・30歳代】 

プール、スポーツセンターを新しくしてあげてほしいです。備品が古すぎて、トラブルの

元になりかねません。本当に子供のことを思うならば、遊ぶ場所（運動施設）を整えてあ

げると、ゲームで家にいる子供も減り（…その可能性）、部活動（運動部）の自主トレが

出来る環境があれば、もっと成績が上がるきっかけになるのではないでしょうか？子供達

はスポーツセンターの古さに不満を持っています。正直、大人の私も同感です。宜しくお

願いします。【女性・40歳代】 
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スポーツセンターを新しくしてほしいです。【女性・40歳代】 

計画に町の施設（プール、スポーツセンターなど）の老朽化を考慮し、新しく建設など。

【女性・60歳代】 

アンケートではなく、生の声を聞いてほしい。一次産業主体の町なので、学校教育でも体

験型の授業をもっと取り入れてほしい。【男性・60歳代】 

高校存続のためにも陸上競技に力を入れると良いと思う。【男性・10歳代・20歳代】 

5５ 行財政運営について                 

問 54 について、「協働」「共働」には、町民も行政も主体であり、責任者だと思う。若者

（高校生も含む）の意見や活動を町政に取り入れ、次世代を育成してほしい。【女性・70

歳代】 

具体的情報がない（意見を言うシステムが全くといってない）。【女性・70歳代】 

用事があって役場を訪れると、雰囲気が悪いことが気になります。町民に対して、明るく

声掛けしたり、親切・丁寧に対応する等の改善が必要なのではと思います。【女性・30 歳

代】 

一部の商店街に使えるクーポンを配っても、ただのバラまきで、容器代別途なんてもって

のほか。いつの時代も国・町を支えるのは農林水産業。だからこそ手厚く補助金は出なく

ても、町道民税減税や事業補助など各組合と町が足並み揃えることが重要だと思う。【男

性・30歳代】 

聞こえのよい話は聞くが、やるべきこと、やらないといけないことが、トップから職員に

至るまではっきり分かる形で進められているようには見受けられない。【男性・60歳代】 

役場窓口において、仕事が分からなくて時間が掛かっていても、上司が部下に教えるとい

うこともなく、まったく腹が立つ。分からないなら教えるべき。人間性のかけらもないの

か？人間性のない人の集いかと言いたい。【女性・60歳代】 

議員の資質を上げるべき。【男性・50歳代】 

6６ 地域活性化やまちづくりについて           

他の町にはない魅力ある町づくり。日の出岬キャンプ場の充実。道の駅の充実（商品を増

やす。町の海産物を置くなど）。若者が働ける仕事が少ない。【女性・60歳代】 

町民一人ひとりが安心して安全に暮らせる町。身近な人から声を掛け、支え合い、助け合
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う社会を目指して。【男性・50歳代】 

自然の中での生活としては良いのですが、やはり活気が感じられません。雄武に住みたい

と思う場所作りをお願いします。このまま行くと、雄武の未来は大変さみしい町になりそ

うです。空き家も多く、大変見苦しい場所もあります。悲壮感さえします。その処理もで

きれば良いのですが…！！【女性・60歳代】 

仕事が町内でないため、雄武町に関心がなくなってきています。昔ながらの考えをもって

まちづくりも良いと思いますが、もっと若い人が出て来やすい、考えを発信しやすい環境

を作ってほしいです。コロナでうまく事は進まないかもしれませんが、老若男女たくさん

の世代の人が交流できる場も設けてほしいです。（昔の良い所や知恵を共有したいため）

役場の方に意見を申すと“前例がないので”と言われた事があります。そう言われてしま

うと、何も言う気にならないし、この町はこれからも変わることなく鮭・カニだけに頼っ

て終わるんだなと思ってしまいます。この文章がどこまで、どれだけの方の目に留まるの

か分かりませんが、このアンケートやっている以上、雄武が変わることを信じています。

【女性・10歳代・20歳代】 

もう少し知己でありたい。町が眠っている。【女性・80歳以上】 

新しい人材の受け皿環境づくりが必要。古い住居の改修等の促進のため、町が買取りを進

めるべき。人材受入れのための住環境整備促進を願う。ふるさと納税対策を積極的に拡大

していくべきだ。脱炭素対策として土地改良拡大、農地の豆科率促進、バイオガスプラン

トを積極的に取り組む姿勢を見せてほしい。特に雄武の南地区は国営事業誘致に対して継

続的要請の御協力を願いたい！【男性・60歳代】 

少しずつ、町も高齢化になり、また現在はウィルス等で、なかなか以前のような文化的行

事もなく、少し活気がないと思う。少ない人口です。少しでもカラオケ大会、また年に数

回でも、例えばラジオ体操、「みんなで歩こう会」といったふれあい行事が必要かと思い

ます。挨拶の声かけ運動も何度かでなく、毎日気のついた人、人のコミュニケーションも

大切な事。【男性・50歳代】 

本来のまちづくりとは、そこに住む自分達一人ひとりの主体的行為であり、行政は皆の代

行者として機能するものであり、町民提案型まちづくりが基本であると考えます。そのた

め、まちづくりに取り組む地域、団体への助成やアドバイスする専門家とのマッチングを

独自に設け、まちづくり活動を支える仕組みづくりが必要とされます。又、今の雄武町に

特に重要とされるのは社会教育と考えます。地域住民一人ひとりのもつ資質や能力を高め、

その力を地域活動に生かす人づくり、そういう人々の活動が地域の課題解決や地域の活性

化につながる地域づくり、それらの活動を通して地域住民の間に絆が生まれる大切な意義

があると思います。今後の雄武町を担う青少年及び成人に対して行なわれる組織的な活動

に期待いたします（職種を超えた交流活動の推進等）。【女性・60歳代】 
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災害があったらどうすれば良いかわからない。町の放送では、全員が聞いて全員が逃げる

ことができないと思う。各地区にスピーカー等の設置等の検討と地区ごとの災害発生時の

応援体制などを早急に考えた方が良いと思う。【男性・30歳代】 

若者が町に残るような職場が必要。家庭を持っても生活できる収入。空き家の整理。【女

性・60歳代】 

第１次産業に関わる体系が家族経営から会社経営になり、町外もとより道外からの移住も

増えると思う。そのような従業員も農家、漁師等、更には役場や町民と交流を持てるよう

な場や機会を設けてほしい。地域間や仕事間の交流が少ない。移住してきた人達が仕事し

かなく、楽しみがなくなるような環境づくりをしないようにすべき。【男性・30歳代】 

取り壊す建物が沢山あると思うので、町のＨＰにも記載があるように、もっと無償の土地

を増やして住民の増加・満足度を増やすべきだと思う。住宅の家賃が高過ぎて、なかなか

入居できなくて困っている。【男性・10歳代・20歳代】 

雄武町らしさ、を大事にしたまちづくりが大切だと思います。少子高齢化の時代で身の丈

に合った中でも楽しみや希望が持てる、バランスをきちんと保って暮らして行きたいです。

ＳＤＧｓの理念を取り入れて、目先の便利さや損得を超えて広い視野で支え合い、全体で

豊かな人生を送れる町にしたいですね。【女性・50歳代】 

町の行事（イベント）を積極的に行って欲しいとのことです。【男性・30歳代】 

行政と町民が一体となって、雄武町をより良くするために活動していけたら良いと思いま

す。明るく楽しい、笑顔あふれる活気ある町に！！【女性・40歳代】 

7７ 複数の分野にまたがる意見              

収入が高いから家賃が高額 10万円以上の町営住宅、新しい所だと５年後には 12万円にな

ります。住みますか、やめますか、役場勤務の人が言う。５年後には 12 万になるから住

まない方がいいんじゃないですかと聞こえる。じゃあ、どこに住めばいいのかと思った。

水産加工の休日出勤、有休、町として加工場の方にしっかり守るようにしてほしい。税金

払うためにどれだけ、仕事しても足りない。雄愛園、町は関係ないと思うけれど、雄武町

民が“優先”するべきだと思う。紋別から雄武にまっすぐ入れたり、町民も大変な苦労し

てるのに、町民以外が“優先される”。【女性・60歳代】 

役場の雰囲気が悪くとても行きにくい。愛想が悪い。高齢者向けの施設は多々見られるが

若者向けの施設がほとんどない、あっても老朽化していたり（スポーツセンターなど）、

この時代に合ったものがない。高齢者にばかり力を入れていては、ますます若者が地方へ

出ていってしまうと思う。冬の除雪の悪さ。排雪が少なすぎ。車で右、左折する時、道路
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からだいぶ出ないと見えない。危険。町のお金の使い道をもっと真剣に考えて下さい。例

を出すと、図書館の建設にあんな大きな図書館どれだけの人が利用するのですか？いくら

かかったと思ってるのですか？意味がわかりません。【男性・10歳代・20歳代】 

児童・生徒が楽しめる施設、魅力ある施設をつくってやって欲しい。国保病院の受け入れ

体制にも不満を感じる。【女性・60歳代】 

雄武町人口の減少化は、びっくりしています。町の学校教育や経済の振興に強化すればと

思います。【女性・60歳代】 

車に乗らないと公園に連れていけない。防災無線が本当に聞きにくい。興部町はくまの出

没などは町からＬＩＮＥで通知が来るようになっている。何でも（子育て、教育、福祉、

全て）興部町の方が良い。雄武町は、不安、不満が多い町だと思う。もっと他の町をみて

勉強してほしいなと思います。沢木に学校や、つどーれなどで学童保育をしてほしい。こ

のアンケート結果を雄武町のホームページか、広報で公表してほしい。【女性・10 歳代・

20歳代】 

道の駅は移転し、広く建設すべきです。観光客がいっぱい来ている道の駅を見学してみて

下さい。（厚岸、中札内村、遠軽、士幌、上士幌ｅｔｃ…）道の駅は「町民性がわかる、

町の顔」となる建物です。明るさ、開放感、楽しさ、おいしさ、ｅｔｃ…「また来たい！

楽しかったね」と言ってもらえるようなものを海岸沿いの国道に広い駐車場と作ってほし

いです。雄武町で採れた海産物や作物をその場で焼いて食べるような「炉ばたスタイル」

の飲食店をその中に作ったら、厚岸のように、通年観光客の方は来てくれると思います。

「この町に移住したい！」と若い世代が思って来てくれるような、人に優しい、人に親切

な人情味のある雄武町にして下さい。新参者を受け入れない空気、いじめ、関係不良な近

所付き合いなどを改善して、明るいイメージの未来に向かって前向きな取り組みができる、

雄武町になって下さい。【女性・40歳代】 

公営住宅の「壁が薄くて、隣の声が聞こえて困る。」という話を聞いていますか？新しい

住宅を建てても、住みにくいものを建てても困ると思います。防音に力を入れて頂きたい。

公共施設、特に小・中学校プールなどの建て替えの予定は？子供の数が減っているのに猛

暑に「扇風機を用意しました」という教育委員会はおかしい。主な教室だけでも快適に過

ごせる環境作りを検討してほしい。プールも古い。プール学習時期と気温が合っていない

らしいですネ。２～３回のプール授業はそもそも必要か？必要であれば出来るようにして

あげて下さい。高校支援の卒業後の１ケ月３万円？の無料支援は本当に必要ですか？入学

時、修学旅行時、生徒確保のために考えることは分かりますが、卒業後４年間ちゃんと通

学しているのかも確認せずに、お金を渡す。計 100万超えはおかしい。町に卒業後還元し

てくれるものがあるのか？卒業後に１回だけの支援でいいのではないか？他の町村は、ど

うしてるのだろう？卒業祝金で進学だろうと就職だろうと、１回にして渡せば不公平でも
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なくなるし、税金の使い方も少しは納得できます。学生、子どもは大事ですが、子どもの

いる（親）家庭だけが恩恵を受けているような気がします。高齢者にも普通の世帯でも、

このコロナのせい？生活苦になっている人もいる。一般の人にも目を向けてほしい。最後

に議会だより、毎時関心が大になりました。いろんなことが分かりやすく、「なぜこれが

否決？」ということもあります。税金の使われ方、少数反対で否決。武雄市の支援、高校

の支援、町長は税金は自分の金じゃないから痛くもかゆくもないのか？と。是非町民側の

立場にたって、「何故これだけの事をするのか？」自分の財布として考えて頂きたいです。

【女性・50歳代】 

毎回アンケートを提出しているが、集計・集約を開示してほしい。町民がどのような考え

なのかを我々も知りたい。子育て世代ですが、学校と教育委員会との連携が取れているよ

うには思えず、保護者が得る情報も乏しいです。町全体で支えていくのであれば、もう少

し保護者や町民が納得・安心できる教育環境を示していただきたい。高校陸上インターハ

イ４名という功績について、町長はじめ町の反応が薄すぎることに疑問しかありません。

町長においては雄武高校存続を連呼する割には、興味関心が皆無と判断しました。町長と

病院側の連携が無さすぎて呆れます。公約パフォーマンスもほどほどにしていただきたい。

本当に町民のことを考えてくれているのか、謎すぎます。議会の広報に留めず、モニター

上映等も検討していただきたい。【女性・40歳代】 

現在水産や漁業関係で外国人留学生や漁船乗組員が来町し働いているが、なかなか安価で

手頃な住居が無い。利用していない町営住宅や学校の住宅を利用させてもらえないか？若

い人たち（特に女性）が働く場所を増やしてほしい。医療（特に出産や小児科）の充実。

介護の必要な人が入れる施設が少ない。ふるさと納税がもう少し増えるよう、働き掛けて

良いのではないか。返礼品の充実とアピール。【男性・60歳代】 

第７期総合計画に向けて検討していただきたい。現在地域交流センター周辺施設（エーコ

ープ・特別養護老人ホーム・道の駅等）が整備されてから 20 年以上経過し、今般の環境

として既に時代錯誤にあり、新たに再編整備が必要な時期にあるように思えます。本町の

表玄関として町民や観光客が交流し合う新たな目線（民意）での発想で整備計画を構築し

ていただきたいと思います。例えば地域交流センターを物販施設として拡張、及びエーコ

ープとの連絡通路で結ぶ。地域交流センターの水洗トイレおよび拡張。特別養護老人ホー

ムを新たに国保病院側に新築し、既存の施設をグループホームか単身用アパート等々に変

身する。幸町商店街（空き店舗）の再編など。【男性・60歳代】 

雄武町では中学・高校と陸上競技が管内でもトップクラスであり、毎年のように全道大会

に出場。近年では全国大会への出場も増えている。そのため陸上競技に関わる設備の充実、

陸上競技場の建設も検討すべき。医療の方では耳鼻科のほか、皮膚科も月１で診療できる

と良いと思う。【男性・50歳代】 
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8８ その他                       

まちづくりに直接関係はありませんが、雄武郵便局前のポストに投函する人が駐車場に車

を停めずに、ポスト前（歩道内）に停車する人がいます。危ないので、歩道内を車が通行

できないように対策してほしいです。【女性・30歳代】 

なんとなく不満に思うこと、こんな風にしたらいいのにと、井戸端会議的な感じだとどん

どん話が出て、良い案も出るのに、改まって意見を伝えようと思うと、躊躇してしまう。

みんな良い意見をたくさん持っています。どんどん伝えられる場が欲しい（発表とかでは

なく）。国道の花壇の見直しとか、既存トイレ等の充実とか、もっときれいにしたい。病

院の周り、他、町の建物の周りをもっと花を植えたり、きれいに整備を専門にする仕事が

あればと思う。どこか一面に花を植える（大規模）。【女性・50歳代】 

一人何役もできないので、何かのかたちで一人一人が参加できるまちづくりが良いなと思

います（老いも若きも）。【女性・50歳代】 

ずっとこの町に住みたい、住んでいられる町になってほしい。【女性・60歳代】 

日の出岬キャンプ場について…。トイレがとてもきれいで、こんな良いキャンプ場がある

のにもっと子供達が遊ぶ遊具や、施設があれば良いのになぁと思います。住宅について…

現在新日の出の団地に住まわせて頂いていますが子供が小学生になると金額がとても高

くなると聞きました。私達家族は雄武が地元では無いためもあり、なかなか他の住宅や一

軒家が見つかりません…。このままだと引越しせざるをえません。【女性・30歳代】 

おつかれ様です。上記の「町民が主体となったまちづくり」というのが漠然としていて、

町民が何ができるのか、何からやるべきなのかということが具体的なことがわかりずらい

のではないかと思いました。どうやって関わったらいいのか。また、町民が文化イベント

を自主開催しようとした時に、減免していただいても、利用金額が高くてあきらめたこと

もあったと聞いています。第一次産業を基盤とした、各種催事がコロナによって、開催で

きないことは、とても残念です。産業を基盤とした催事と共に、文化的な催事もできるよ

うな町であってほしいと思っています。【男性・40歳代】 

何んでも行政、行政とあてにせず町民みずから声を上げ物事を動かさないと明るく元気な

まちづくりは出来ないとおもいます。雄武町は逃れようのない必然的な人口減少に向って

います、いろいろ取り組むべき事が山々あるとおもいますが人材育成も大切な一つだとお

もいます。９月号の広報にのっておりましたがＩＣＴ支援員が中学の教員を対象に授業を

行ったとありましたが、ぜひ、中、高生の頭のやわらかいうちに学習指導ができたらうれ

しいです。進学や社会に出ても大いに役立ちます。古くからテレビや雑誌で名前だけは知

ってました。３、４才の幼児でもゲームに夢中です。「アクティブ、ラーニング」いやで
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も足元まできているのですから…これによって雄武の高校生が一人でも多く在席してく

れることを願います。この満ち足りた自然に癒やされて、静かな人生を送りたいですね。

【女性・80歳以上】 

空気のきれいな雄武の町に住むことを感謝しています。【女性・70歳代】 

全てのことについて質問されても、正直関わりのないことはよく分かりません。ある程度

分野を絞って、専門の人に聞かれると良いのではないかと思いました。全てに手をつけて

も中途半端になる様な気がしました。【女性・40歳代】 

ネットパトロールを強化した方が良いと思います。検索すると誰か特定できる状態で、中

傷の書き込みがある掲示板やＳＮＳが簡単に見付かります。ひどい場合は盗撮画像までア

ップされているので危険だと思います。町をあげて取り組んだ方が良いと思います。【女

性・40歳代】 

面倒なことは行政または他人任せで、さらには自分のことまで他人依存では、全体として

日常生活から始まり、雄武町民としての満足度も向上すべきはずがありません。幸・不幸

の自覚度も個人の気持ちの持ちようによるところが少なくありません。人口 4000 人程の

雄武町にあっては、既に住む家は違えど家族または皆兄弟と考えるべきですね。少数なれ

ど精鋭の観点に立ち、自らの能力（脳力）の発揮を惜しまないことが根本と考えておりま

す。努力せぬ者に応援はありませんから。【男性・60歳代】 

まちづくりの意見ではありませんが、アンケートになるべく回答しようと努力しましたが、

分からない質問やどうしても答えたくない質問等がありました。名前は記入しなくても質

問に答えた時点で個人の特定がされてしまうので、質問にも正直に答えづらかったです。

それと質問の中には、今の自分にとっては、つらく苦しいものもありましたし、疎外感を

感じ、とても嫌な気持ちになり落ち込みました。あまり協力できなくてごめんなさい。【女

性・50歳代】 

アンケートを答えることで分かったこともあったので、関心をもちつつ、関われる部分は

関わっていきたいと考えています。【男性・40歳代】 

まちづくりアンケートについて、あなたご自身についてと聞いてくる意味がわからない。

無作為抽出した 1500 人を対象にするものなはず。まちづくりの計画や取り組みに関心を

お持ちですか、の問もとても感心があるに丸をつけたが、このアンケートを元に何をする

かに関心があるだけで、ただの卵かけご飯に「サンライズ」と名付けてホテルの看板メシ

にしたらいいとか、訳の分からないことまで広報に書き込む取り組みまでしちゃう町に、

関心はもてない。仕事場が雄武町だから雄武町に住んているけれど、隣町に住みたい。町

議に要望を伝えても「町長に直接言った方がいいよ。」何のための町議だよ。意味が分か

らない役場も、退職した人間を再雇用という天下りはやめて、新卒採用をバンバンすれば
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いいと思う。最後に、「前例がない。」「そんな決め事はない。」言うのは簡単ですよ。町民

の意見を聞き入れない人間がいる行政に、何を求めて何を意見すればいいの。このアンケ

ートは意味があるのか疑問です。【男性・30歳代】 

若者主体にて作り上げると良い。一番は子どもたち、漁師さんたちが怪我をしたときに、

すぐに治療できる医者が雄武町にはいない。他の病院へ行くのは非常に残念です。年寄り

もそうです。どうしてでしょうね。３月から来ました若い内科医を大切にしてください。

皆さまの気持ちも入っております。もし退職することがありましたら、二度とあのような

良い先生は雄武には来ることはないでしょう。町民は怒るでしょう。興部町は昔から良い

医者様を大切にして、長く居てもらっています。【女性・80歳以上】 

「まちづくり」が大切なことだと、町長自ら知らせることが大切だと思います。【男性・

60歳代】 

町長が測量をやっている場合でない。もっとまちづくりに専念すべき！！【女性・50歳代】 

町長の政治姿勢がなっていない！【男性・70歳代】 

稚貝や昆布の作業に中学生が利用されている、という話を聞きました。中学生を利用する

ことは労働基準法違反であり、由々しき問題であると考えます。またこれにより、中学生

が授業を受けることに支障が出ている（居眠り、遅刻など）とも聞いています。確かに漁

業の人材不足は深刻ですが、雄武の将来を担う子どもたちが知識を得る機会を奪うべきで

はないと思います。町として何らかのアクションをお願いいたします。【男性・40歳代】 

  


